



# DER ERNST DER LAGE

Ihr Bundestagsabgeordneter Bastian Ernst informiert

Newsletter, Ausgabe Juli 2025



Liebe Leserinnen und Leser,

die letzte Sitzungswoche vor der parlamentarischen Sommerpause ging mit großem Tempo und vielen wichtigen Gesprächen zu Ende. Natürlich war sie geprägt von intensiven politischen Beratungen – aber auch von Begegnungen mit großartigen Menschen, die einen mit neuen Perspektiven und Anregungen bereichern. Nun freue ich mich auf weitere gute Gespräche und Begegnungen im Wahlkreis – mitten im Herzen unserer Heimat.

## **Rückblick auf eine bewegte Sitzungswoche**

Die letzte Sitzungswoche im Bundestag war turbulent – ganz im Zeichen aktueller Debatten zur Sicherheits- und Verteidigungspolitik. Besonders bewegend war das Gedenken an 70 Jahre Bundeswehr in der NATO.



Frieden, Freiheit und Sicherheit in unserem Land verdanken wir auch einer starken Bundeswehr sowie der Einbindung in ein stabiles Bündnissystem – das wurde in dieser Woche mit NATO-Generalsekretär Jens Stoltenberg in Berlin deutlich unterstrichen.



**Kleine Anekdote am Rande:** Auf der Anreise zur Berliner Sitzungswoche bin ich gemeinsam mit einem ehemaligen Minister, einer Kollegin aus Bremen und weiteren Abgeordneten *"gestrandet in Hannover"*. Was erstmal wie ein schlechter Witz begann, war am Ende Anlass für gute Gespräche auf Bahnsteigniveau – Politik braucht eben auch Improvisationstalent!



## F126-Fregattenprogramm – Einblicke im NDR

Im Rahmen meines ersten Interviews zum Thema F126-Fregattenprogramm und die damit verbundenen Herausforderungen – insbesondere bei der Zusammenarbeit mit den Niederlanden – durfte ich meine Einschätzung zur Lage geben. Es geht um mehr als Technik: Es geht um Verlässlichkeit unter Partnern. Der Beitrag ist in der NDR-Mediathek zu finden. Ich empfehle ihn zur Vertiefung sehr gerne weiter!



[https://www.ndr.de/nachrichten/niedersachsen/oldenburg\\_ostfriesland/neue-fregatten-fuer-die-bundeswehr-it-probleme-verzoegern-bau,fregatte-110.html](https://www.ndr.de/nachrichten/niedersachsen/oldenburg_ostfriesland/neue-fregatten-fuer-die-bundeswehr-it-probleme-verzoegern-bau,fregatte-110.html)



## Sommerfest der CDU Delmenhorst – Politik in sommerlicher Atmosphäre

Am 5. Juli konnte ich gemeinsam mit Thomas Röwekamp, Vorsitzender des Verteidigungsausschusses, sowie Delmenhorsts OB Petra Gerlach und zahlreichen Gästen beim Sommerfest der CDU Delmenhorst dabei sein. Rund 80 Menschen kamen bei bestem Wetter zusammen – Politik, Grillwurst und Gespräche inklusive!

Thomas Röwekamp betonte in seiner Rede die sicherheitspolitischen Herausforderungen durch den russischen Angriffskrieg und rief zu entschlossenerem Handeln auf. Auch ich unterstrich, wie bedeutend eine handlungsfähige Bundeswehr, starke Bündnisfähigkeiten und wirtschaftspolitische Weitsicht in dieser Zeit sind.

Herzlichen Dank an die Junge Union Delmenhorst für den großartigen Einsatz am Grill – ein gelungenes Sommerfest im besten Sinne!





## Schützenfestzeit – zu Besuch in Frieschenmoor



Schützenfeste sind gelebte Tradition – gemeinsam feiern, Bräuche pflegen und die Gemeinschaft stärken. In Frieschenmoor durfte ich ein wunderbar organisiertes Fest miterleben. Der ländliche Raum lebt von diesen Ereignissen – sie zeigen, wie stark das Ehrenamt ist und wie sehr wir auf unsere Verwurzelung zählen können.

## Jugendfeuerwehrlager – Ehrenamt mit Signalwirkung



In Delmenhorst fand kürzlich ein beeindruckendes Zeltlager mit über 1300 Jugendlichen aus der Feuerwehr statt – organisiert mit großem Aufwand und Herzblut. Gemeinsam mit OB Petra Gerlach konnte ich mir ein Bild davon machen: Die Freiwillige Feuerwehr ist Rückgrat unseres Bevölkerungsschutzes. Danke an alle, die sich hier mit Leidenschaft engagieren und jungen Menschen ein Umfeld für Verantwortung und Zusammenhalt geben.



### **Podcast-Tipp: Politik gestreift**

Ich war zu Gast im Podcast „Politik gestreift“ – ein ganz persönlicher Austausch über meinen Weg in die Politik, aktuelle Themen aus Berlin und darüber, warum es wichtig ist, als Bundestagsabgeordneter immer ein offenes Ohr für die Sorgen vor Ort zu behalten. Gerne Reinhören unter:

👉 [Folge 6: Bastian Ernst - Ein Ratsherr und Reservist im Deutschen Bundestag - Politik gestreift - Podcast](#)

### **Sitzung des IHK-Beirates Wesermarsch – Wirtschaft im Fokus**

Ein besonderer Termin führte mich zur Sitzung des IHK-Beirates Wesermarsch bei der Fassmer Werft in Lemwerder. Als Ehrengast durfte ich dort über das Thema „Die ersten 100 Tage in Berlin“ sprechen. Vor rund 25 Unternehmerinnen und Unternehmern schilderte ich meine ersten Eindrücke aus dem Bundestag – nicht nur politisch, sondern auch ganz persönlich.



Nach der Vorstellung des traditionsreichen Gastgebers, der Fassmer Werft, sowie einem Arbeitsmarktbericht der IHK, habe ich in meinem Impulsvortrag Einblicke in das aktuelle politische Geschehen gegeben. In der anschließenden Diskussion stand besonders die Zukunft des Mittelstands im Zentrum – von Veränderungen in der Verteidigungspolitik über Steuererleichterungen bis hin zu flexibleren Rahmenbedingungen für unternehmerisches Handeln. Der direkte Draht zur Wirtschaft ist mir besonders wichtig – dieser Austausch war ein wertvoller Impulsgeber!



## **Unternehmensbesuch bei Pommerel Live-Marketing in Berne**

Vorletzte Woche durfte ich hinter die Kulissen der Firma Pommerel Live-Marketing in Berne blicken. Das Unternehmen begeistert seit vielen Jahren mit innovativen Konzepten im Veranstaltungsservice und Live-Marketing. Der Besuch hat mir erneut gezeigt, wie wichtig kreative Mittelständler für unsere wirtschaftliche Stärke und unser gesellschaftliches Leben sind.

Vielen Dank an Geschäftsführer Reinhard Pommerel und das gesamte Team für die inspirierende Führung, das offene Gespräch und die ehrlichen Einblicke in die Herausforderungen der Eventbranche.



## **Vorschau: Bürgermeister- und Landrätetour**

In der Sommerpause steht ein besonderes Vorhaben an: Ich besuche jeden hauptamtlichen Bürgermeister und die Oberbürgermeisterin in Delmenhorst persönlich, um direkt vor Ort über die drängendsten kommunalen Themen zu sprechen. Der enge Austausch mit unseren Kommunen ist mir ein besonderes Anliegen – denn die besten Impulse kommen von denen, die nah an den Menschen arbeiten.

## **Ihre Anliegen vor Ort – Bürgersprechstunde im Sommer**

Ich freue mich, wenn wir persönlich ins Gespräch kommen – ob zu politischen Fragen, konkreten Anliegen oder einfach zum Kennenlernen. Meine nächste Bürgersprechstunde findet statt am 03.09.2025:

- **Delmenhorst:**

*9:00 – 12:00 Uhr, Wahlkreisbüro im Annette-Schwarz-Haus,  
Mühlenstraße 14, 27755 Delmenhorst*

Anmeldung unter **04221-91750** oder per E-Mail: [bastian.ernst.wk@bundestag.de](mailto:bastian.ernst.wk@bundestag.de)



**Sonnige Grüße und eine schöne Sommerzeit!**



Genießen Sie die kommenden Wochen – mit Familie, Freunden oder einfach ein wenig Zeit für sich. Ich bin unterwegs im Wahlkreis – vielleicht sehen wir uns vor Ort!

Herzliche Grüße

Ihr

Bastian Ernst  
Mitglied des Deutschen Bundestages